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Обсуждены вопросы
сотрудничества 

Пассажирский поезд по международ!
ному маршруту Ереван!Батуми!Ереван на!
чал курсировать со вчерашнего дня, сооб!
щила армянская компании "Южно!кавказ!
ская железная дорога". На днях предста!
вители компании встретились с членами
"Грузинской железной дороги" в Ереване и
обсудили вопросы сотрудничества. "Биле!
ты доступны как в онлайн!формате, так и в
кассах основных вокзалов Армении и Гру!
зии. Поезд будет курсировать с частотой
раз в два дня. При этом на время летнего
графика движение поезда по маршруту
Ереван!Тбилиси!Ереван будет отменено",
! говорится в сообщении компании.

Кроме того, стороны обсудили итоги
взаимодействия ЗАО "ЮКЖД" и АО
"ГЖД" за 5 месяцев 2023 года, вопросы
курсирования контейнерных поездов в
международном железнодорожном сооб!
щении, совершенствования тарифной по!
литики в международном сообщении и
разработки нового программного обеспе!
чения по продаже проездных документов.

Центр включен в
следующие проекты 
"Внедрение, разработка и предостав!

ление современных медицинских услуг с
учетом потребностей пациентов имеет
важное значение для бенефициаров всех
медицинских учреждений. Отрадно, что
Реабилитационный центр "Ирма Хвичия",
наряду с внедрением инноваций и создани!
ем услуг, ориентированных на пациента, и
адаптированной среды, предлагает бене!
фициарам лечение, предусмотренное госу!
дарственными программами", ! сказал
председатель Комитета по защите и соци!
альным вопросам Верховного Совета Ад!
жарии Илья Вердзадзе на открытии нового
корпуса Реабилитационного центра.

Председатель отраслевого комитета
законодательного органа вместе с депута!
тами Верховного Совета Фати Халваши и
Цотнэ Ананидзе ознакомились с государ!
ственными программами Центра. 

Отчет о работе
Батумского бульвара 

На заседании комиссии по финансово!
бюджетным и экономическим вопросам
Высшего совета Аджарии заслушан отчет
о деятельности Батумского бульвара за
2022 год и о работе, проделанной в 2023 го!
ду в связи с туристическим сезоном. По
словам главы "Батумского бульвара" Ла!
ши Микеладзе, в рамках прошлогоднего
бюджета были проведены важные инфра!
структурные, восстановительные работы,
отремонтированы отдельные локации, а
также спортивная, пляжная инфраструк!
тура и т. д. По словам спикера, важнее все!
го было утвердить генеральный план раз!
вития бульвара, согласно которому запла!
нированы все проекты. Лаша Микеладзе
также рассказал о новостях туристическо!
го сезона 2023 года и ответил на вопросы
законодателей.

Ознакомились с новыми
сервисами

Председатель Верховного Совета Ад!
жарии Давид Габаидзе и председатель Ко!
митета по здравоохранению и социальным
вопросам Илья Вердзадзе встретились со
студентами партнерских школ USAID
"Программа гражданского образования".
Учащиеся 9!х и 12!х классов общеобразо!
вательных школ сел Хулойского и Кобу!
летского муниципалитетов ознакомились с
деятельностью законодательного органа,
основными принципами и спецификой его
работы. На встрече внимание было сосре!
доточено на реформах, проводимых Вер!
ховным Советом за последние годы по по!
вышению открытости и публичности, наз!
начении и функциях новой веб!платформы
! chaerte.sca.ge, новых механизмах и сер!
висах для вовлечения граждан. Встреча,
организованная Батумским центром раз!
вития образования и занятости, в которой
приняли участие руководитель центра
Майя Катамадзе, директора школ и учите!
ля, продолжилась в режиме вопросов и от!
ветов.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Привлечение прямых инвестиций из США в Аджарию, а также
осуществление конкретных проектов обсудили председатель прави"
тельства автономной республики Торнике Рижвадзе на встрече с мэ"
ром Нью"Йорка Эриком Адамсом.

"Вместе с мэром мы запланировали проекты, которые укрепят
наше партнерство, а также будут способствовать привлечению пря"
мых инвестиций из Америки", " сказал Торнике Рижвадзе.

Стороны обсудили перспективы сотрудничества и обменялись
информацией о реализации конкретных проектов. Кроме того, разго"
вор коснулся важных встреч, состоявшихся в рамках официального
визита Рижвадзе в США, и достигнутых результатов.

Глава правительства Аджарии проинформировал мэра Нью"
Йорка об экономическом, туристическом и инвестиционном потен"
циале страны и региона, а также прогрессе, достигнутом за послед"
ний период.

Стороны обсудили существующее стратегическое партнерство
между Грузией и Соединенными Штатами Америки. На встрече бы"
ли намечены планы реализации совместных инфраструктурных и
инвестиционных проектов.

"Мы обсудили укрепление партнерства, совместные инфра"
структурные проекты и инвестиции из США. Грузия остается образ"
цовой страной как с точки зрения политики мира, так и с точки зре"
ния экономического прогресса и роста, которых наша страна достиг"
ла в последние годы под руководством своего правительства и госпо"
дина премьер"министра. Соответственно, вместе с мэром мы запла"
нировали проекты, которые укрепят наше партнерство, а также бу"
дут способствовать привлечению прямых инвестиций из Америки",
" сказал Торнике Рижвадзе.

Глава правительства Аджарии провел несколько официальных
встреч в рамках своего визита в США. Он встретился с мэрами Май"
ами"Бич и Майами"Дейд, губернатором Флориды, а также провел
встречи с представителями деловых кругов. Председатель прави"
тельства Аджарии Торнике Рижвадзе встретился с директором пор"
та Майами"Дейд Хайди Уэбб и начальником отдела авиации, дирек"
тором международного аэропорта Майами Ральфом Киути.

"У меня была возможность ознакомиться с работой и текущими
операциями порта Майами, известного как круизная столица мира.
У нас есть ряд интересных предложений в этом направлении, кото"
рые в дальнейшем помогут Батуми в построении устойчивого туриз"
ма. Важны встречи, которые сделают экономическое сотрудничество
еще более устойчивым и придадут больше импульса деловым отно"
шениям", " сказал Торнике Рижвадзе.

Делегация правительства Аджарии ознакомилась с работой пор"
та и аэропорта и новыми технологиями. В ходе встречи стороны об"
судили обмен опытом и будущее сотрудничество.

Порт Майами, известный как круизная столица мира, имеет са"
мый большой причал для круизных судов. Важен опыт аэропорта
Майами, который считается самым загруженным местом в Америке

с точки зрения международных пассажиров и международных рей"
сов.

Объем прямых иностранных инвестиций в Аджарию в 2022 году
вырос на 37% по сравнению с 2021 годом и составил 116,5 миллиона
долларов. Кроме того, динамика восстановления туризма в Аджарии
после пандемии коронавируса возрастающая. В 2022 году в регионе
было осуществлено 3,9 миллиона визитов. Соответственно, у прави"
тельства положительные ожидания в связи с морским сезоном 2023
года.

Глава правительства Аджарии Торнике Рижвадзе посещал
США для участия в 73"м Всемирном конгрессе по недвижимости FI"
ABCI и церемонии вручения премии FIABCI World Awards в Майа"
ми. Он получил высшую награду конгресса за вклад в развитие инф"
раструктуры и недвижимости, а батумский стадион Adjarabet Arena
" награду в категории "Лучшее общественное здание".

FIABCI " масштабное мероприятие в сфере недвижимости, в ко"
тором принимают участие тысячи успешных компаний из более чем
70 стран. "Батумский стадион получил Оскар рынка недвижимости
на мировом конгрессе FIABCI, прошедшем в городе Майами. Всех
поздравляем с этим важным признанием! Впереди нас ждет не одна
победа!" " говорится в сообщении.

В октябре 2022 Батумский стадион стал победителем нацио"
нального этапа FIABCI"Georgia Всемирного конкурса FIABCI "Prix
d'Exellence Awards" " одного из самых престижных мировых состяза"
ний в области недвижимости. Конкурс проводится с 1992 года.

Фундамент нового стадиона в Батуми был заложен 21 января
2018 года. Он спроектирован турецкой архитектурной компанией
Bahadir Kul Architects. Стадион вмещает 20 тысяч зрителей. 

В международном мероприятии по недвижимости принимади
участие министр финансов и экономики Аджарии Джаба Путкара"
дзе, глава аппарата правительства Аджарии Тинатин Зоидзе, пред"
ставители деловых кругов.

Сотрудничество

Деловые встречи с участием Торнике Рижвадзе в США

В Верховном Совете

"Благодарю вашу команду за работу. Мы не помним ни одного
случая, чтобы министерство оставило без присмотра кого"либо из
граждан", " обратился Председатель Верховного Совета Давид Га"
баидзе к министру здравоохранения и социальной защиты населе"
ния на внеочередном пленарном заседании " Нино Нижарадзе пред"
ставила отчет о деятельности министерства законодателям в форма"
те "Министерский час".

По словам спикера, бюджет агентства увеличился на 15% по
сравнению с прошлым годом и составляет 33 млн. 235 000 лари. Ми"
нистерство реализует 36 программ. Министр рассказал о новостях,
проблемах и ответил на вопросы. 

По данным Министерства здравоохранения Аджарии, расширя"
ется ареал бенефициаров программы лечения тяжелых заболеваний
сетчатки глаза в Аджарии. В этом году началось финансирование ле"
чения тяжелых заболеваний сетчатки дорогостоящими антиангио"

генными препаратами нового поколения. До сих пор бенефициарами
программы были граждане разных социальных категорий. Целью ле"
чения является сохранение функции зрения и работоспособности.

По данным министерства, с июля текущего года воспользовать"
ся программой смогут все социально незащищенные граждане со
статусом инвалидности и имеющие до 200 000 рейтинговых баллов.
Учитывая количество обращений пациентов и высокую эффектив"
ность лекарства, было принято решение расширить зону пользовате"
лей. 

В рамках программы полностью финансируется стоимость ле"
карств для пациентов. Программа реализуется ваучерным методом.
Пациент имеет право на свободный выбор медицинского учрежде"
ния. Бенефициар должен на период выдачи ваучера, в течение одно"
го года быть постоянно зарегистрирован на территории Аджарской
Автономной Республики.

На заседании единогласно одобрены проект постановления "Об
утверждении проекта бюджета Аджарской Автономной Республики
на 2024 год" и проект закона "О бюджетном процессе и полномочиях
Аджарской Автономной Республики" (III слушание), которые пред"
ставила председатель комитета по финансово"бюджетным и эконо"
мическим вопросам Марине Гвианидзе.

Депутаты заслушали и приняли к сведению отчет о деятельно"
сти Консультативного совета по телевидению и радио Аджарии Об"
щественного вещателя за 2022 год. Гига Чхартишвили рассказал о
текущих и перспективных приоритетах, программных планах, бюд"
жетных параметрах, выводах внутреннего и внешнего аудита, социо"
логических исследованиях, рейтингах и других важных вопросах, от"
ветил на вопросы законодателей.

В сессии приняли участие студенты Университета Григола Ро"
бакидзе, специализирующиеся в сфере юриспруденции.

На внеочередном заседании законодательного органа
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Лидер правящей "Грузинской мечты" Ираклий Кобахи"
дзе заявил, что правящее большинство добросовестно вы"
полняет 12 рекомендаций Еврокомиссии. Он выразил на"
дежду, что в декабре будет принято справедливое политиче"
ское решение о присвоении статуса кандидата Грузии.

Кобахидзе отметил, что до конца июня завершится осу"
ществление всех реформ, и страна будет полностью готова к
получению статуса кандидата ЕС. Лидер большинства все же
подчеркивает, что есть проблемный пункт.  

"Поляризация " проблемный пункт, поляризация не за"
вершается реформами. Для искоренения поляризации необ"
ходимо снизить градус радикализма во фланге оппозиции. К
сожалению, в этом направлении не делается шагов. Что каса"
ется тех пунктов, ответственность за которые возлагается на
нас, " это реформы, избрание должностных лиц, " мы соответ"
ственно выполнили все пункты. Или они будут исполнены
до конца июня", " говорит Кобахидзе.

Лидер "Грузинской мечты" отмечает, что партия посто"
янно информирует партнеров, соответственно, большинство,
по его словам, добросовестно следует договоренности по ли"
нии выполнения реформ.

"Мы хотим, чтобы Еврокомиссия сформулировала свою
позицию, поддерживает она или не поддерживает персона"
лизированный подход, как только она скажет, что персона"
лизированный подход ей не нравится, уберет запись о деоли"
гархизации из 12 пунктов, мы отменим этот закон в фев"
рале", " заявил председатель "Грузинской мечты" Ираклий
Кобахидзе.

По словам Кобахидзе, между рекомендацией Венециан"
ской комиссии и рекомендацией Еврокомиссии существует
противоречие: "Сегодня Венецианская комиссия говорит
нам одно, а Еврокомиссия " другое. В частности, Венециан"
ская комиссия говорит, что ей не нравится персонифициро"
ванный подход и что нужно проводить реформы в разных
сферах, что уже и делается. Еврокомиссия говорит, что мы
должны использовать персонализированный подход в во"
просе деолигархизации. Само слово деолигархизация озна"
чает персонифицированный подход. Это значит, что есть
олигархи, которые больше не должны быть олигархами. По"
лучается, что Венецианской комиссии не нравится персона"
лизированный подход. Еврокомиссия же говорит нам, что
мы должны придерживаться персонализированного подхо"
да".

Генсек "Грузинской мечты" Каха Каладзе заявил, что не
желал бы, чтобы население Грузии разочаровалось в Европе
из"за непредоставления статуса кандидата в члены ЕС. Кала"

дзе хочется верить, что решение Еврокомиссии будет спра"
ведливым.

"Власти Грузии делают все для выполнения 12"пунктно"
го плана и предпринимают конкретные шаги. К концу июня
все будет выполнено и сделано. Если какая"либо страна и
заслуживала быть среди стран, получивших статус, так это в
первую очередь Грузия. По всем данным  мы опережали все
страны. Очень жаль, что было принято несправедливое и по"
литически мотивированное решение, и это решение было
направлено на то, чтобы использовать его для беспорядков
внутри страны.

Хочется верить, что решение будет справедливым и нам
дадут статус. Если снова будет принято несправедливое по"
литическое решение, как это было ранее, чтобы использовать
его в стране неправильно, то это уже им решать, но население
нашей страны все это увидит. Я не хочу, чтобы несправедли"
вое решение вызвало у населения нашей страны разочаро"
вание и скептицизм в отношении Европы", " заявил генсек
партии.

Представитель политического большинства, лидер пар"
ламентской фракции "Грузинская мечта" Мамука Мдинара"
дзе заявил, что не исключает того, что ЕС не удостоит Гру"
зию статуса кандидата и в этом году. Мдинарадзе, подразу"
мевая Молдову, заявил, что статус кандидата был дан Киши"
неву " стране"члену СНГ, а Грузия, добросовестно выполня"
ющая обязанности по Соглашению об ассоциации, статус не
получила " только "перспективу", что является несправедли"
вым решением. Таким образом, в отношении Грузии было
проявлено давление.

"Я не исключаю, что может повториться то, что и в про"
шлом году, хотя я все равно оптимист и иногда называю себя

неисправимым. Думаю, мы должны получить статус канди"
дата, подобного отношения наших друзей быть больше не
должно " мы этого никогда не заслуживали. Не заслуживаем
и сейчас. Потому что мы правы. И если нас должны наказы"
вать только из"за риторики, которая исходит из националь"
ных интересов страны, " это несправедливо. Думаю, мы боль"
ше не должны быть наказаны, не должны больше прите"
сняться", " заявил Мамука Мдинарадзе.

Немецкое издание Die Zeit публикует новость о встрече
премьера Грузии  с канцлером Германии под заглавием
"Олаф Шольц требует проведения быстрых реформ от Гру"
зии". Издание распространяет информацию на основании за"
явления пресс"секретаря правительства Германии Штеффе"
на Хебештрайта. Шольц призвал руководство Грузии "опе"
ративно и с максимальной решительностью" приложить уси"
лия для выполнения 12"ти рекомендаций Еврокомиссии. Из"
дание пишет, что в июне 2022 года ЕС присвоила статус кан"
дидата Украине и Молдове. И только Грузии, чтобы полу"
чить этот статус, предложили выполнить конкретные рефор"
мы.

"Это предполагало и борьбу против политической поля"
ризации, реформу в судебной сфере, учреждение независи"
мого антикоррупционного органа, свободу СМИ и деолигар"
хизацию", " пишет Die Zeit.

Ожидания Берлина подтвердил и посол Германии в Гру"
зии. Петер Фишер опубликовал заявление в своем Twitter,
где пишет, что в Берлине было отмечено, что Тбилиси нуж"
дается в "быстрых и решительных шагах" на пути реформ.
Он заявил, что Берлин желает членства Грузии в ЕС. По его
словам, канцлер Олаф Шольц заявил премьеру Грузии
Ираклию Гарибашвили о том, что Германия продолжает под"
держивать Грузию на ее пути в Евросоюз.

"Они обсудили международную повестку и те риски, ко"
торые может вызвать агрессия России в Украине, а также
значимости этого для Грузии. Канцлер заявил премьер"ми"
нистру, что Германия продолжает поддерживать Грузию на
ее европейском пути. Заявил также, что мы наблюдаем за 
12"ю приоритетами и хотим увидеть четкие признаки того,
что Грузия полностью отвечает всему, что нужно Евросоюзу.
И премьер заявил, что это так. Думаю, есть хорошие шансы,
если мы будем работать вместе и продолжим выполнение 
12"ти пунктов. Германия желает, чтобы Грузия присоедини"
лась к Евросоюзу", " заявил немецкий дипломат.

Петер Фишер напомнил, что членом ЕС становится не
только правительство страны, оппозиция, общественные ор"
ганизации или индивидуальный человек, а вся страна.

Рекомендации Еврокомиссии выполняются предельно добросовестно
Дословно

Визит

Глава МИД Грузии Илья Дарчиашвили провел встречу с
коллегой из Княжества Лихтенштейн " министром иностран"
ных дел, образования и спорта Доминик Хаслер. Сложная
ситуация и вызовы безопасности в регионе, вопросы эконо"
мического сотрудничества " акценты, которые были сделаны
на встрече двух главных дипломатов стран.

"Это первый официальный визит министра иностран"
ных дел Княжества Лихтенштейн в Грузию, который являет"
ся событием исторической важности для наших двусторон"
них отношений. Мы рассматриваем этот визит как выраже"
ние поддержки нашей стране в столь важный период, а также
на фоне вызовов безопасности в регионе. Я уверен, что Ваш
визит, госпожа министр, придаст мощный импульс дальней"
шему развитию нашего сотрудничества, и мы также выража"
ем нашу готовность активно работать с вами в этом направ"
лении. Хочу выразить огромную благодарность госпоже ми"
нистру, поскольку у нас есть большая поддержка со стороны
государства Лихтенштейн в контексте территориальной це"
лостности страны", " заявил министр иностранных дел
Грузии.

Дарчиашвили отметил, что стороны обсудили вызовы в
сфере безопасности и шаги, которые необходимо предпри"
нять, чтобы принести мир и спокойствие Грузии и Лихтен"
шнейну. Глава МИД Грузии отметил, что с Доминик Хаслер
была обсуждена и тема войны в Украине, а также полити"
ческая и гуманитарная помощь, которую Грузия оказала
стране, которая страдает от российской полномасштабной
агрессии.

Глава МИД Лихтенштейна, министр образования и
спорта Доминик Хаслер побывала на линии оккупации в се"
ле Одзиси " она напрямую граничит с оккупированной Рос"
сией территорией Цхинвальского региона. К линии оккупа"
ции Хаслер сопроводил замминистра иностранных дел Гру"
зии Лаша Дарсалия и представитель Службы госбезопасно"
сти страны. Лаша Дарсалия проинформировал министра о
тяжелой гуманитарной ситуации в селах у линии оккупации,
подчеркнув важность для Грузии поддержки международ"
ным сообществом территориальной целостности и суверени"
тета страны.

Глава МИД Княжества Лихтенштейн Доминик Хаслер
заявила, что верховенство закона и защита принципов де"
мократии " не просто "красивые слова". А международное
право существует не только на бумаге. Эти месседжи прозву"
чали по итогам встречи с главой МИД Грузии.

"Поддержка независимости означает для Грузии созда"
ние европейской перспективы и интеграцию в европейские

структуры. Также мы обсудили и вызовы в сфере безопас"
ности, которые касаются всего мира " в этом контексте мы
обсудили войну в Украине. Недопустимо, чтобы принципы
верховенства закона и демократии нарушались " мы об этом
не раз заявляли вчера и сегодня. Мы все зависим от того, что
международное право существует не только на бумаге. Очень
важен международный порядок и осуществление действий
на основании правосудия", " заявила глава МИД Лихтен"
штейна.

Доминик Хаслер подчеркнула, что Лихтенштейн полно"
стью поддерживает свободу, независимость и территориаль"
ную целостность Грузии.  Она отметила, что "Грузия " актив"
ный и конструктивный партнер". Глава МИД Лихтенштейна
отметила, что двусторонние дипломатические отношения с
официальным Тбилиси ведутся с 2007 года и что у стран есть
хорошие экономические предпосылки, а это требует углубле"
ния.

"Лихтенштейн и Грузию объединяют много ценностей "
в частности, в контексте сотрудничества в международных и
региональных организациях, одной из которых является ин"
теграция Грузии в Евросоюзе", " отметила министр и добави"
ла, что страны сотрудничают по линии ООН, ОБСЕ и Сове"
та Европы. Лихтенштейн с ноября 2023 года станет страной"
президентом в Совете Европы. Министр иностранных дел
Лихтенштейна поблагодарила своего грузинского коллегу за
гостеприимство и заявила, что является первым официаль"
ным представителем правительства Лихтенштейна, посетив"
шим Грузию.

"Именно в Евросовете появится возможность еще боль"
ше углубить наши отношения в будущем, так как с ноября
Лихтенштейн будет председательствующей страной в Евро"
совете. Для меня большая честь приехать сюда, чтобы лучше
узнать вашу страну, так как это необходимо для дальнейшего
укрепления нашего взаимопонимания. Это основные права,
демократия, верховенство закона, которые очень важны в на"
шем сотрудничестве, а также укрепление двусторонней тор"
говли, свободные, прозрачные общества " это сила Европы.
Ключевыми темами, в контексте нашего председательства,
будут будущее Европы, забота о безопасности Европы. Наш
основной акцент делается на укрепление сотрудничества с
Грузией", " заявила министр иностранных дел Лихтен"
штейна.

По ее словам, на встрече разговор коснулся не только
двусторонних отношений, но и о текущей ситуации в Грузии.

"Поддержка независимости Грузии означает создание
европейской перспективы для Грузии и интеграцию в евро"

пейские структуры. Это наша абсолютная поддержка. Также
мы упомянули отдельные глобальные вызовы, которые сего"
дня влияют на наш мир, и, конечно же, частью нашего разго"
вора была агрессивная война России против Украины. Лих"
тенштейн осуждает российскую агрессию против незави"
симой Украины. Мы поддерживаем наших украинских дру"
зей и делаем все возможное для полной защиты международ"
но"правовых принципов. Важно иметь очень сильный меж"
дународный порядок и действовать на основе закона. Боль"
шое спасибо за то, что Грузия является активным и конст"
руктивным партнером. Наши двусторонние, молодые от"
ношения будут укрепляться и в будущем. Я с большой радо"
стью ожидаю вашего приезда в Лихтенштейн, где мы сможем
обменяться акцентами с точки зрения образования, а также в
направлении многих других проектов", " заявила Доминик
Хаслер.

Премьер"министр Грузии Ираклий Гарибашвили встре"
тился с министром иностранных дел, образования и спорта
Лихтенштейна Доминик Хаслер.На встрече обсуждались су"
ществующие отношения между странами и перспективы со"
трудничества. Было отмечено, что визит Доминик Хаслер яв"
ляется важным этапом в двусторонних отношениях, который
придаст новый импульс будущему сотрудничеству между
странами.

Внимание было сосредоточено на торгово"экономиче"
ских отношениях. Было отмечено, что Грузия является на"
дежным транзитным партнером, который готов развивать ос"
новные региональные транзитные маршруты, необходимые
для укрепления взаимосвязей в регионе и за его пределами.
Разговор на встрече коснулся сотрудничества в сфере обра"
зования и спорта. Премьер"министр поблагодарил Доминик
Хаслер за решительную поддержку Лихтенштейном сувере"
нитета и территориальной целостности Грузии.  

Председатель парламента Грузии Шалва Папуашвили
встретился с министром иностранных дел, образования и
спорта Княжества Лихтенштейн Доминик Хаслер. Стороны
обсудили двусторонние и многосторонние отношения между
Грузией и Лихтенштейном. Шалва Папуашвили выразил
признательность Лихтенштейну за поддержку террито"
риальной целостности Грузии, в том числе за участие в со"
спонсорстве резолюции Грузии о статусе внутренне переме"
щенных лиц и беженцев на Генеральной Ассамблее ООН.

Поддерживают европейские устремления и готовы поделиться опытом

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.
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На данном этапе развития Грузии в условиях быстрого
развития экономики для страны важно иметь хорошо сфор"
мированный пространственный план, заявил вице"премьер,
министр экономики и устойчивого развития Леван Давита"
швили.

"Подготовка Единого пространственного плана Грузии
является одной из важных задач, стоящих перед нашей стра"
ной, и при разработке плана будут учитываться экономичес"
кие, экологические и социальные аспекты, чтобы у страны
было устойчивое и правильное видение развития", " заявил
Давиташвили.

По его словам, за эти годы было сделано очень много в
плане пространственного планирования, были подготовлены
местные планы многих муниципалитетов, но на данном этапе
не существует плана, охватывающего все аспекты. Давита"
швили пояснил, что для страны важно иметь правильный до"
кумент высокого уровня, в подготовке которого совместно с
местными специалистами будут участвовать ведущие миро"
вые эксперты, а в документе будут учтены особенности стра"
ны.

"Достаточно много муниципалитетов уже охвачены ге"
неральными планами, хотя до межмуниципального и едино"
го планов нам еще далеко. Конечно, это не простой процесс,
здесь должны учитываться интересы разных слоев общества,
ведомств, секторов... Считаем, что эти планы должны быть
утверждены в течение текущего года", " сказал он.

Министр сообщил, что уже есть утвержденные докумен"
ты, однако есть чувствительные направления, где культурное
наследие довольно велико, и баланс между культурным на"
следием, природным наследием и перспективами экономиче"
ского развития достичь довольно сложно.

К задачам пространственного планирования и градо"
строительного планирования относятся: регулирование, раз"
витие и надлежащее обеспечение всей территории Грузии и
ее частей, населенных пунктов, согласование разных отрас"
левых интересов и преодоление возможных препятствий
между различными уровнями планирования, создание усло"
вий для гармоничного развития среды обитания и жизнедея"
тельности человека.

Развитие отдельных частей территории Грузии должно
соответствовать основным принципам пространственного
планирования, а при пространственном планировании всей

территории Грузии должны быть предусмотрены основные
требования к развитию ее отдельных частей.

Основные цели пространственного планирования Гру"
зии должны содействовать его полноценной интеграции с ос"
новными требованиями европейского и международного
развития. Пространственное планирование и градострои"
тельное планирование осуществляются посредством инте"
грированных планов и отраслевых планов. Интегрирован"
ный план объединяет все основные вопросы пространствен"
ного планирования и формирует основные направления про"
странственного развития для соответствующей территории.
Из интегрированного плана могут быть выделены и уточ"
нены отдельные аспекты в виде самостоятельного плана (ох"
раны ландшафта, управления отходами, сейсмического рай"
онирования и другое). В отношении него без изменений дей"
ствуют требования, установленные для планов пространст"
венного планирования и градостроительных планов.

Отраслевой план (охраны окружающей среды, охраны
объектов культурного наследия, развития энергетики, разви"
тия сельского хозяйства, развития транспортной системы и
другое) " это документ, разработанный и утвержденный со"
ответствующим уполномоченным органом, вопросы по со"
держанию, разработке и утверждению которого регулируют"

ся законодательством в соответствующей сфере и который
релевантен по отношению к планам пространственного пла"
нирования и градостроительным планам.

Основные аспекты планов по отраслевому развитию тер"
ритории должны быть включены в систему планов простран"
ственного планирования и градостроительных планов Гру"
зии и гармонизированы с ней. К задачам плана пространст"
венного планирования Грузии относятся: пространственное
упорядочение, развитие и надлежащее обеспечение всей тер"
ритории страны, а также создание предпосылок для коорди"
нированного осуществления пространственного планирова"
ния на нижнем уровне.

Для решения специальных задач пространственного
планирования правовым актом Правительства Грузии может
быть определена планировочная единица, идентифициро"
ванная по историко"культурному признаку или (и) экономи"
ческому признаку. Для планировочной единицы правитель"
ство Грузии утверждает соответствующий план пространст"
венного планирования.  

У Грузии  и особый потенциал развития возобновля"
емых источников энергии, что напрямую связано с энергети"
ческой независимостью и безопасностью страны, заявил ви"
це"премьер, министр экономики и устойчивого развития Ле"
ван Давиташвили. Развитие сектора энергетики и обеспече"
ние энергонезависимости " один из важных приоритетов пра"
вительства Грузии. Власти не раз заявляли о необходимости
развивать этот сектор на фоне растущего потребления элек"
троэнергии.

По словам Давиташвили, важно реализовать множество
конкурентоспособных проектов, чтобы в стране были все
предпосылки для развития. Министр отметил, что в этом
процессе важна не только политика правительства, которая
способствует развитию структуры энергетики из возобнов"
ляемых источников, но также очень важно и привлечение
международных финансовых организаций, их участие и реа"
лизация с ними важных устойчивых проектов.

"Именно поэтому в прошлом году мы провели очень
важный рабочий процесс с международными партнерами,
чтобы страна разработала конкретные схемы поддержки и у
инвесторов и девелоперов появилась возможность реализа"
ции проектов, в том числе привлечение финансовых ресур"
сов", " сказал Леван Давиташвили.

Будет разработан Единый пространственный план

Объем грузовых перевозок по железной дороге в первом
квартале 2023 года составил 3,2 миллиона тонн, на 5,2% боль"
ше, чем в январе"марте 2022 года, говорится в сообщении На"
циональной службы статистики "Сакстат".

По данным ведомства, 10,9% указанного объема прихо"
дится на местные перевозки, 30,5% " на международные (без
учета транзита), 58,6% " на транзит. В первом квартале 29%
объема грузов, перевозимых железными дорогами в режиме
международных перевозок, приходится на вывозимые из
Грузии грузы, а 71% " на ввозимые. Кроме того, 70,3% от об"
щего объема грузов в страну ввезли из РФ, 12,2% " из Азер"
байджана, 3,4% " из Румынии, 2,3% " из Армении, 2,2% " из
Туркменистана, 1,5% " из Турции. Самый большой объем
грузов " 19,5% " вывезли в Армению, 12,9% " в РФ, 7,3% " в
Казахстан.

По статистике, 14,3% от общего объема транзитных гру"
зов вывезли в Турцию, 10,7% " в Нидерланды, 7% " в Италию,
6,1% " в Китай. За этот период Казахстан стал страной"отпра"
вителем 23,7% транзитных грузов, Бразилия " 5,6%, Индоне"
зия " 2,7%, Турция " 2,1%.

В первом квартале 2023 года 30,5% от общего объема пе"
ревезенных железнодорожным транспортом грузов прихо"
дится на уголь, сырую нефть, нефтепродукты и природный
газ, 27,5% " на металлическую руду и другое сырье горнодо"
бывающей промышленности, а 12,3% " на пищевые продук"
ты, напитки и табачные изделия.

Распределение по товарным группам иное для внутрен"
них перевозок: 68,7% приходится на металлическую руду и
другое горнорудное сырье, 13,8% " на уголь, сырую нефть,
нефтепродукты, природный газ, 4,4% " на прочие неметалли"
ческие минеральные продукты.

Что касается международных перевозок, то уголь, сырая
нефть, нефтепродукты и природный газ (49,2%), прочие не"
металлические минеральные продукты (12,3%), кокс и рафи"
нированные нефтепродукты (10,8%) ввозились в основном
по железной дороге.

В то же время на экспорт вывезли металлические руды и
и другое сырье горнодобывающей промышленности (38,4
процента), продукты питания, напитки и табак (21,6%), раз"
личные металлоизделия (16,1%) и сельскохозяйственную
продукцию (11,8%).

В первом квартале 2023 года услугами ГЖД воспользо"
вались 472,3 тысячи пассажиров, примерно в два раза боль"
ше, чем за отчетный период прошлого года. За тот же период
объем пассажирских перевозок вырос на 90,9% и составил
136,5 млн. пассажиро"километров.

В январе"марте в режиме местного сообщения перевезе"
но 464,4 тысячи пассажиров, что составляет 98,3% от общего
количества пассажиров, перевезенных железнодорожным

транспортом, и на 98,9% выше соответствующего показателя
2022 года.

В режиме международного сообщения перевезено 7,8
тысячи пассажиров, что 68,4% превышает соответствующий
показатель 2022 года. 55,6% пассажиров прибыло из Арме"
нии, а в Армению выехало 44,4%. В первом квартале 2023
года в направлении Азербайджана пассажирских перевозок
не было.

У "Грузинской железной дороги" (ГЖД) рекордные по"
казатели по грузоперевозкам и операционным доходам, зая"
вил вице"премьер, министр экономики и устойчивого разви"
тия Леван Давиташвили.

Доходы Грузинской железной дороги от грузовых пере"
возок за первое полугодие 2022 года являются рекордными
за последние семь лет " превысили 191 миллион лари. Объем
грузоперевозок за отчетный период составил 6,8 миллиона
тонн, что на 13,3% больше аналогичного периода 2021 года.

"В наш транспортный коридор вернулись не только по"
терянные грузы, но и привлечены новые", " отметил Давита"
швили. По информации министра, в последние годы у ГЖД
рекордные показатели " в 2018 году компания приостановила
тенденцию к снижению грузоперевозок, а по итогам 2021 го"
да вышла в прибыль " грузооборот увеличился до 12 млн.
тонн.

Из"за обесценивания активов и девальвации лари после
2016 года ГЖД понесла убытки. А в 2021 году, несмотря на
пандемию и другие вызовы, руководству компании удалось
переломить негативную тенденцию и завершить год с при"
былью в 52,7 миллиона лари.

По словам Давиташвили, сегодня Грузинская железная
дорога является одной из важных составляющих конкурен"
тоспособности транспортного коридора, проходящего через
Грузию. Правительство реализует важные проекты, целью
которых является увеличение пропускной способности гру"
зинских железных дорог.

Министр отметил, что из"за сложной ситуации, сложив"
шейся в регионе, транспортный коридор Грузии, в том числе
железная дорога, столкнулся с вызовами. В коридоре значи"
тельно увеличился транзит, и эта динамика растет.

"Мы уверены, что руководство Грузинской железной до"
роги по согласованию с правительством сможет не только
преодолеть эти вызовы, но и значительно повысить роль
транспортного коридора Грузии в контексте региональных
перевозок", " сказал он.

Кроме того, в ГЖД реализуется масштабный проект мо"
дернизации, по завершению которого вырастет пропускная
способность, сократится время передвижения пассажирских
поездов, операционные расходы, и улучшится уровень безо"
пасности движения поездов.

Также, по словам министра, компания является круп"
ным работодателем. На сегодняшний день в ГЖД работает
более 12 тысяч человек. Примечательно, что, несмотря на вы"
зовы, руководству удалось сохранить все кадры.

В прошлом году железная дорога Грузии отпраздновала
150"летний юбилей: по решению правительства 10 октября
официально объявили днем железнодорожников.

10 октября 1872 года первый пассажирско"грузовой по"
езд отправился из Тбилиси в Поти. Именно эта дата считает"
ся днем рождения грузинской железной дороги. "150 лет на"
зад со строительством и вводом в эксплуатацию железнодо"
рожной линии, соединяющей Тбилиси и Поти, был сделан
большой шаг на пути к становлению Грузии как транзитной
страны", " сказал Давиташвили.

Государственная компания АО "Грузинская железная
дорога" в настоящее время является владельцем как желез"
нодорожных путей, так и всех железнодорожных составов.
Она предоставляет услуги по перевозке грузов, осуществляя
перевалку различных грузов, в основном из Каспийского
моря и Средней Азии на востоке до Черного моря на западе.
ГЖД также предоставляет внутренние и международные
пассажирские перевозки.

Развитие транзитных путей через Грузию " один из наи"
более важных приоритетов правительства Грузии, которое
вкладывает значительные инвестиции в это направление. В
связи с этим основная инфраструктура, которая строится в
масштабах страны, является составной частью нового "Шел"
кового пути". Среди них автомагистраль Восток"Запад, мо"
дернизация железной дороги, железнодорожная ветка Баку"
Тбилиси"Карс и проект глубоководного порта Анаклиа.

Правительство намерено увеличить пропускную способность ГЖД
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Миллионы зрителей телекомпании Euronews в разных
странах мира знакомятся с имиджевыми видеороликами о
регионе Аджария. Кроме видеороликов, которые будут тран"
слироваться в прайм"тайм, запланированы специальные сю"
жеты о Батуми. Цель рекламной кампании " показать Батуми
как безопасное и разнообразное туристическое направление.

"Рекламная кампания включает, с одной стороны, запуск
видеороликов, подготовленных о нашем регионе, в сети
Euronews, и, с другой стороны, подготовку конкретных пере"
дач, в которых будут отражены наши многообразные турис"
тические возможности", " сообщила председатель Департа"
мента туризма и курортов Аджарии Тинатин Зоидзе.

Сотрудничество с Euronews дает возможность укрепить
имидж страны на туристической карте мира и заинтересо"
вать больше людей путешествием в Грузию, отметила она. У
Euronews более 400 миллионов зрителей во всем мире. Канал
транслируется в 160 странах на 17 языках.

Статьи, репортажи и блоги о туристическом потенциале
Грузии готовят израильские и польские журналисты, при"
бывшие в страну по приглашению Департамента курортов и
туризма Аджарии. Журналисты уже осмотрели основные до"
стопримечательности черноморского курорта Батуми. Они
побывали в Батумском ботаническом саду, дельфинарии, а
также в крепости Петра. Иностранных гостей угостили мест"
ными блюдами и вином, а также показали зрелищное фоль"
клорное шоу. Статьи и репортажи о Грузии будут публико"
ваться в зарубежных СМИ в течение июня.

Департамент курортов и туризма Аджарии продолжает
приглашать журналистов из целевых стран. В этом году Ад"
жарию уже посетили журналисты из Сербии, Кореи, ОАЭ,
Узбекистана и Казахстана. В 2022 году Аджарию посетили
около 500 журналистов, блогеров и представителей тур"
агентств.

Аджария встретила летний туристический сезон нов"
шествами. В этом году гостей, прибывающих в регион, ждут
разнообразные туристические продукты и услуги, как в Ба"
туми, так и в направлении горной Аджарии. В регионе увели"
чилось количество международных визитов и регулярных
рейсов в Батуми. С открытием летнего сезона морского ту"
ризма в регионе в полном объеме запущено обслуживание
туристических маршрутов, заповедных зон и национальных
парков.

К 2023 году к Аджарии добавилось более 50 новых ту"
ристических объектов, гостевых домов, гостиниц, рестора"
нов, коттеджей и туристических служб. Среди них 500"мет"
ровый зиплайн в Батумском ботаническом саду, каньонинг в
Капнистави, трасса для горных велосипедов, места для пик"
ника и туристические приюты в горной Аджарии.

Аджария активно продвигается в целевых странах. В
этом году в Аджарии ожидаются гости из стран Европы, Пер"
сидского залива и соседних стран. Количество направлений
и международных визитов в аэропорт Батуми уже увеличи"
лось. По имеющимся данным, количество запланированных
на июнь рейсов по международным направлениям составля"
ет 360 частот, что на 42% больше, чем в прошлом году. С
июня к существующим направлениям добавятся: Казахстан
(Эйр Астана, Scat Airlines) " 29 (в среднем 7"8 рейсов в неде"
лю); Дубай (Fly Dubai) " 4 (1 рейс в неделю); Азербайджан
(Azerbaijan Airlines) " 29 (в среднем 7"8 рейсов в неделю); Ар"
мения (Armenia Airways) " 5 (в среднем 1"2 рейса в неделю);
Тегеран (Aseman Airlines) " 3 (в среднем 1 рейс в неделю);
Узбекистан (Узбекистон хаво йуллари) " 8 (2 рейса в не"
делю).

По данным Saxstat, в первом квартале 2023 года коли"
чество международных визитов в регион увеличилось на
+33% по сравнению с допандемическим периодом и почти

удвоилось по сравнению с 2022 годом (+93%). В первом
квартале также увеличилась загрузка средств размещения
(на 41%).

В этом году в Батуми впервые пройдет церемония на"
граждения победителей конкурса World Travel Awards Eu"
rope, в рамках которого в регионе примут участие ведущие
компании туристической отрасли, гостиницы, туристиче"
ские агентства, деловые и государственные организации, а
также представители международных СМИ.

Культурное наследие, множество памятников, кухня, а
главное черноморский курорт сделали город Батуми настоя"
щей жемчужиной. Сегодняшний Батуми дышит современно"
стью, особенно это ощущается при виде инфраструктуры го"
рода. Ультрасовременные гостиницы и отели с видом на мо"
ре продолжают непрерывно застраиваться. В городе множе"

ство развлечений как для детей, так и для взрослых. В Бату"
ми одновременно можно наслаждаться дневным и ночным
отдыхом. Удобное географическое местоположение позволя"
ет отдыхающим находиться у моря и в то же время имеется
возможность за пару часов подняться в горы.

Можно сказать, что вся западная часть Грузии является
курортной зоной, в том числе и регион Аджарии. Огромный
потенциал региона как курортной зоны основывается на бла"
гоприятном субтропическом климате, наличии моря и в то
же время гор. Помимо всего в Аджарии так же есть заповед"
ники, национальные парки, ущелья, водопады, реки и озера.
В зависимости от предпочтений путешественников Аджария
предложит каждому запоминающийся отдых.

Департамент курортов и туризма Аджарии продолжает
приглашать журналистов из целевых стран

Премьера нового фильма известного грузинского кино"
режиссера, автора картин "Другой берег" и "Кукурузный ос"
тров" Георгия Овашвили прошла в столице. На создание ко"
роткометражной ленты под названием "Холод и маленький
ученик" режиссера вдохновило одноименное стихотворение
грузинского поэта XIX века Нико Ломоури.

В центре сюжета " история одной школы в высокогорном
краю Грузии, которая находится на грани закрытия. Фильм
"Холод и маленький ученик", по словам режиссера, расска"
зывает новому поколению об искренней и неутомимой борь"
бе за достижение цели.

"Главный месседж фильма " еще раз заявить молодому
поколению о важности образования, школы, борьбы в жизни,
о том, что в жизни все возможно", " говорит автор.

Над фильмом работала известная грузинская художница
Нино Чакветадзе, которая специально для кино создала од"
ноименную серию картин. По словам живописца, с кине"
матографистами она работала впервые.

"Я прикоснулась к очень интересному миру и создала
живописные работы, которые были представлены на премье"
ре фильма в форме выставки. Я получила огромное удоволь"
ствие", " рассказала журналистам художница.

Наряду с профессиональными актерами в картине уча"
ствуют и представители различных сфер, а также дети из раз"
ных сел Грузии. Фильм является копродукцией кинемато"
графистов из нескольких стран " Грузии, Германии, Израиля,
Ирана, Турции и Кыргызстана.

Георгий Овашвили " режиссер, сценарист и продюсер.
Родился 14 ноября 1963 года в Мцхета. Учился в Политехни"
ческом институте. В 1996 году окончил Тбилисский теат"
ральный институт имени Шота Руставели. Работал в теле"
проектах на канале "Имеди", снял несколько документаль"
ных и короткометражных игровых картин, одна из которых
"На уровне взгляда" ("Угол зрения"), была удостоена специ"
ального приза Берлинского кинофестиваля 2005 года " сти"
пендии Нью"Йоркской киноакадемии. После обучения в ки"
ноакадемии стажировался в Голливуде на студии "Univer"
sal".

В 2009 году вышла первая полнометражная картина Ге"
оргия Овашвили "Другой берег". Фильм рассказывает о дра"
ме, произошедшей с грузинским и абхазским народами, на
примере нескольких дней из жизни двенадцатилетнего маль"
чика"грузина, который едет в Абхазию, чтобы найти отца, ко"
торый когда"то не смог бежать оттуда вместе с семьей. Ре"

жиссер получил приз за игровой дебют на кинофестивале в
Карловых Варах в конкурсе "На восток от запада". Всего кар"
тина завоевала более тридцати международных наград.
Фильм "Другой берег" был представлен Грузией на соиска"
ние премии "Оскар" в номинации "Лучший фильм на ино"
странном языке".

В 2014 году снял фильм "Кукурузный остров". Премьера
фильма состоялась на кинофестивале в Карловых Варах, где
фильм был награжден главным призом "Хрустальный гло"
бус". Также фильм получил приз зрительских симпатий за
лучший фильм в Сан"Себастьяне в 2014 году, Гран"при "Зо"
лотая лоза" фестиваля "Киношок"2014". Мировая премьера
последнего фильма режиссера "Хибула", созданного в копро"
дукции Грузии, Франции и Германии, также прошла именно
на Карловарском кинофоруме. 

"Прекрасная Елена" (2021) " его 4"я полнометражная ра"
бота, еще один новый фильм "The Moon is a Father of Mine"
(2022). После создания собственных работ Георгий основал
кинокомпанию "Wagonnet Films" в Тбилиси в 2016 году.
Компания стремится создавать различные выдающиеся ре"
жиссерские работы, в основном посредством международной
копродукции.

Культура

Признание

Картина об искренней и неутомимой борьбе за достижение цели

Розыгрыш Лиги чемпионов 2022/2023 завершился побе"
дой "Манчестер Сити". После финального матча УЕФА под"
вел итоги сезона и назвал Хвичу Кварацхелия лучшим моло"
дым игроком турнира. Об этом сообщается на официальной
странице руководящего органа европейского футбола.

"Звезда "Наполи" Хвича Кварацхелия признан лучшим
молодым игроком Лиги чемпионов сезона 2022/23", " гово"
рится в сообщении УЕФА.

22"летний футболист перешел в "Наполи" из батумского
"Динамо" в июле 2022 года. Первый сезон Кварацхелия в чем"
пионате Италии также стал ошеломительным. Он помог "На"
поли" выиграть первый чемпионский титул с 1990 года и был
признан Игроком сезона в серии А. За свою фантастическую
игру Кварацхелия получил прозвище "Кварадона" в честь

легенды "Наполи" " Диего Марадоны. Лидер сборной Грузии
отлично провел свой дебютный сезон в Лиге чемпионов " он
забил два гола и отдал четыре результативные передачи.
Кварацхелия мог увеличить счет еще двумя голами, но не смог
реализовать два пенальти в ворота "Айнтрахта" и "Милана".

"Квара " великолепный, замечательный и восхититель"
ный. Футболист высочайшего уровня, несмотря на возраст.
Ему предстоит еще многому научиться, и когда он это сдела"
ет, станет смертельно опасным суперфутболистом", " уверен
главный тренер "Наполи" Лучано Спаллетти.

Перед последним матчем тура серии А грузинскому по"
лузащитнику Хвиче Кварацхелия, выступающему за италь"
янский "Наполи", в торжественной обстановке вручили приз
лучшего футболиста. Он был признан лучшим игроком бла"

годаря передовому анализу Stats Perform на основе данных
системы Hawk"Eye. Рейтинг учитывает не только статисти"
ку, но и позиционные данные. Это позволяет анализировать,
в частности, передвижение без мяча. Для подсчета рейтинга
учитывались все матчи, сыгранные в Серии А (за исключе"
нием 38"го тура). Грузинский футболист стал автором 12"ти
голов в 33"х матчах и 10"ти голевых передач. Кварацхелия
внес большой вклад в получение клубом нашивки "Скудет"
то" " эмблемы с триколором для членов итальянских фут"
больных клубов, выигравших ежегодные чемпионаты в пре"
дыдущем сезоне.
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